
   
COMISSÃO DE SAÚDE 

 

ATA NÚMERO 7/XIII/ 1.ª SL 

 

Aos 16 dias do mês de dezembro de 2015, pelas 10:00 horas, reuniu a Comissão de 

Saúde, na sala 1 do Palácio de S. Bento, na presença dos Senhores Deputados 

constantes da folha de presenças que faz parte integrante desta ata, com a seguinte 

Ordem do Dia: 

 1. Informações; 

 2. Apreciação e votação das atas n.ºs 5 e 6, de 9 e 10 de dezembro; 

 3. Apreciação e votação do Parecer da PPL n.º 2/XIII (1.ª) ALRAM - sobre a 

«Estratégia nacional para a prevenção e controlo de epidemias da febre do 

dengue» - Autor do Parecer: Deputado Luís Vilhena; 

 4. Constituição do Grupo de Trabalho da PMA e designação do respetivo 

Coordenador; 

 5. Outros assuntos. 

10:30 Audiência do CNPMA - Conselho Nacional de Procriação Medicamente 

Assistida, para apresentação de propostas de alteração à Lei n.º 32/2006, de 

26 de Julho, que regula a PMA, e para dar a conhecer o Relatório de 

Atividades. 

__________________ 

 

1.Informações 

O Presidente deu conta de ter sido informado pelo Vice-Presidente, Deputado Moisés 

Ferreira, de que a visita da Comissão a instituições de saúde do Algarve correu bem e 

que foram ouvidas muitas entidades. Os Deputados Miguel Santos e Luisa Salgueiro 

cumprimentaram o Deputado Moisés Ferreira, que chefiou a Delegação, pela 

condução dos trabalhos na visita, dizendo ter sido produtiva.  

O Deputado Miguel Santos informou que o PSD havia feito uma proposta de 

candidatura para um membro do CNPMA, estando a eleição prevista para o plenário 

de dia 18, pelo que a Comissão deveria fazer a sua audição antes dessa data. 

O Presidente informou não ter ainda chegado à Comissão qualquer informação sobre 

a candidatura, mas que, caso a viesse a receber, se poderia fazer a audição no dia 

seguinte, pelas 14h, o que foi aceite por todos. Colocou ainda à consideração da 

Comissão a possibilidade de se discutirem e votarem hoje, no ponto 4, os 

requerimentos apresentados pelo PSD, para criação do GT - Acompanhamento da 

problemática do VIH/Sida, e do PS, para a criação do GT – Acompanhamento da 
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temática do VIH/Sida e Hepatites e do GT – Acompanhamento da problemática da 

Diabetes, que não constam do OD, tendo todos concordado. 

O Presidente informou ainda que havia recebido um convite para a posse de um novo 

membro do CNECV, que passa de suplente a efetivo, e que terá lugar amanhã. 

Relativamente ao CNPMA, recebeu entretanto informação de que só hoje havia sido 

recebida pelo PAR a proposta de candidatura para esta entidade, e sendo assim 

realizar-se-á a audição, em Comissão, amanhã. 

 

2. Apreciação e votação das atas n.ºs 5 e 6, de 9 e 10 de dezembro 

As atas n.ºs 5 e 6, de 9 e 10 de novembro, foram aprovadas por unanimidade, 

registando-se a ausência do PEV. 

 

3. Apreciação e votação do Parecer da PPL n.º 2/XIII (1.ª) ALRAM - sobre a 

«Estratégia nacional para a prevenção e controlo de epidemias da febre do dengue» - 

Autor do Parecer: Deputado Luís Vilhena 

O Deputado Luís Vilhena apresentou o parecer da PPL n.º 2/XIII (1.ª) ALRAM - sobre 

a «Estratégia nacional para a prevenção e controlo de epidemias da febre do dengue», 

referindo o seu objetivo e motivação, o enquadramento constitucional e legal e 

antecedentes. Deu também informação sobre esta matéria, em termos de direito 

comparado e a propósito do enquadramento europeu, manifestou a sua opinião e 

concluiu que a iniciativa reúne os requisitos legais, constitucionais e regimentais para 

discussão e votação em plenário. 

O Presidente cumprimentou o Deputado pelo Parecer, bem como a Deputada Carla 

Cruz, que sugeriu um acerto de redação, que foi aceite. 

O Deputado Paulo Neves disse que se pronunciaria em plenário sobre esta iniciativa. 

O Presidente colocou o Parecer à votação, o qual foi aprovado por unanimidade, 

registando-se a ausência do PEV. 

 

4. Constituição do Grupo de Trabalho da PMA e designação do respetivo Coordenador 

O Presidente informou que o PAN, que tem também uma iniciativa sobre a PMA que 

baixou à Comissão de Saúde, será consultado sobre se pretende integrar este GT. A 

Deputada Isabel Galriça Neto indicou a Deputada Teresa Caeiro para o integrar, em 

representação do CDS-PP. O PSD, a quem cabe a coordenação do GT, indicou a 
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Deputada Fátima Ramos, que anunciou que iria agendar a primeira reunião, para 

definição da metodologia, ainda para esta semana.  

O Deputado Miguel Santos apresentou o requerimento que propõe a constituição de 

um GT para o Acompanhamento da Problemática do VIH/Sida, à semelhança do que 

funcionou na anterior legislatura, e a Deputada Luisa Salgueiro apresentou o 

requerimento do PS, que propõe a constituição do GT para Acompanhamento da 

Problemática do VIH/Sida e Hepatites e outro para Acompanhamento da Problemática 

da Diabetes. 

A Deputada Carla Cruz disse concordar com a junção dos temas do VIH/Sida e 

Hepatites, pois temos de ser práticos e são doenças que têm correlação. 

O Deputado Miguel Santos informou que o PSD votará favoravelmente a proposta do 

PS, embora não concorde com a junção dos temas, pois entende que o VIH/Sida 

deveria ter acompanhamento autónomo, mas considera que o mais importante é que a 

Comissão tenha um GT que trate desta questão. 

O Requerimento do PSD foi colocado à votação, sendo rejeitado com os votos a favor 

do PSD e CDS-PP, os votos contra do PS, BE e PCP e a ausência do PEV. 

O requerimento do PS foi colocado à votação, sendo aprovado por unanimidade, com 

a ausência do PEV. 

 

5. Outros assuntos 

O Deputado Miguel Santos deu a indicação de que a Coordenadora do Grupo 

Parlamentar do PSD, na Comissão, será a Deputada Ângela Guerra. 

     

10:30 Audiência do CNPMA - Conselho Nacional de Procriação Medicamente 

Assistida, para apresentação de propostas de alteração à Lei n.º 32/2006, de 26 de 

Julho, que regula a PMA, e para dar a conhecer o Relatório de Atividades 

(A audiência foi integralmente gravada) 

O Presidente deu a palavra ao Presidente do Conselho Nacional de Procriação 

Medicamente Assistida (CNPMA), Eurico Reis, que veio acompanhado por outro 

membro do Conselho, Calhaz Jorge, para uma intervenção inicial de dez minutos. 

O Presidente do CNPMA agradeceu ser recebido pela Comissão, informando que não 

apresentará hoje o Relatório de Atividades, pronunciando-se apenas sobre as 

alterações à Lei n.º 32/2006. Referiu que a principal preocupação do Conselho é com 
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os casais beneficiários, que estão em estado de sofrimento, dando conta das 

informações que o Conselho tem vindo a recolher sobre esta matéria. Face às 

múltiplas funções que estão atribuídas ao Conselho, serão necessárias alterações ao 

seu funcionamento, questão que não abordará também nesta audiência. 

A Deputada Ângela Guerra formulou perguntas sobre as alterações propostas pelos 

vários Grupos Parlamentares e sobre se o SNS estaria preparado para a sua 

aprovação e também sobre se o CNPMA pensa ser útil abrir novo debate e ouvir 

cientistas; A Deputada Maria Antónia Almeida Santos agradeceu os contributos que 

têm sido dados pelo Conselho e pelo seu Presidente, entendendo que as alterações 

cabem ao legislador, mas que a opinião do Conselho em termos científicos poderá 

melhorar os trabalhos, disse compreender a necessidade de alterar a estrutura desta 

entidade e disponibiliza-se para ajudar, dando ainda conta do que aconteceu com as 

iniciativas relativas à PMA que estiveram em discussão na anterior legislatura; O 

Deputado Moisés Ferreira manifestou-se no sentido de ser prioritário discutir as 

questões do acesso, designadamente em termos geográficos e a lista de espera, 

sendo urgente alargar os beneficiários, prevendo a iniciativa do BE a maternidade 

substituição, matéria que havia obtido um consenso alargado na anterior legislatura. 

Considera que não se justifica abrir novo debate, porque ele foi feito recentemente e 

não ocorreram entretanto grandes alterações legislativas ou científicas; A Deputada 

Isabel Galriça Neto não concorda com a afirmação de que o debate já foi feito, não 

achando ser boa ideia a política estar alheada das correntes da sociedade, e 

perguntou ao CNPMA se tem previstas iniciativas nesse sentido e de que dados 

dispõe sobre embriões bio preservados; A Deputada Paula Santos vê como positivos 

os contributos que o Conselho está disponível para dar ao GT hoje criado, perguntou 

como é que estão os centros públicos de PMA, as listas de espera, em suma a 

resposta do SNS nesta área, e quis ainda saber porque é que alguns casais acabam 

por desistir. 

O Presidente do CNPMA respondeu às questões colocadas, explicando que o 

Conselho nunca propôs alterações ao paradigma da PMA, porque o alargamento dos 

beneficiários não é uma questão científica, é política. Preocupa-o mais o tema da 

gestação de substituição, pois terá de haver maior ponderação e detalhe na sua 

regulamentação, sendo que caberá aos Deputados dizer se se sentem ou não 

esclarecidos para poderem legislar. 
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Calhaz Jorge complementou as respostas, abordando o conceito de PMA social e 

clarificando que até agora o paradigma era tratar casais inférteis. 

Os Deputados Ângela Guerra, Moisés Ferreira e Maria Antónia Almeida Santos 

pediram esclarecimentos adicionais, que foram dados pelo Presidente do CNPMA. 

O Presidente agradeceu a presença do CNPMA nesta reunião, bem como os 

esclarecimentos prestados, dizendo que haverá mais oportunidades para debater 

estas questões. 

 

A gravação da audiência poderá ser acedida neste link. 

 

A reunião foi encerrada às 12:40 horas, dela se lavrando a presente ata, a qual, depois 

de lida e aprovada, será devidamente assinada. 

 

Palácio de São Bento, 18 dezembro 2015. 

 

O PRESIDENTE  

 

 

 

(JOSÉ DE MATOS ROSA) 

http://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheAudiencia.aspx?BID=101105
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Folha de Presenças 

 
Estiveram presentes nesta reunião os seguintes Senhores Deputados: 
 
 Ângela Guerra 
 António Sales 
 Carla Cruz 
 Cristóvão Simão Ribeiro 
 Domingos Pereira 
 Fátima Ramos 
 Helena Freitas 
 Isabel Galriça Neto 
 Isaura Pedro 
 Jorge Falcato Simões 
 José António Silva 
 José de Matos Rosa 
 Luís Graça 
 Luís Soares 
 Luís Vales 
 Luísa Salgueiro 
 Maria Antónia de Almeida Santos 
 Marisabel Moutela 
 Miguel Santos 
 Moisés Ferreira 
 Odete Silva 
 António Topa 
 Carlos Matias 
 Elza Pais 
 Francisco Rocha 
 Isabel Alves Moreira 
 João Ramos 
 Laura Monteiro Magalhães 
 Luís Vilhena 
 Rui Riso 
           Paulo Neves 
 
 
 
Faltaram os seguintes Senhores Deputados: 
 
 Eurídice Pereira 
 José Luís Ferreira 
 Teresa Caeiro 
 
 
  
 
 


